

Cyclisme

# Joseph Pierrat pense plus à progresser qu'aux résultats

Encore novice du cyclisme il y a quelques dizaines de mois, Joseph Pierrat n'en finit plus d'impressionner. Alors qu'il boucle sa troisième saison sous le maillot du Véloce Club Spinalien, c'est avec la tunique de champion des Vosges qu'il arpentera les routes du Grand Est et peut-être plus largement en France, la saison prochaine.

« J'ai tout de suite vu qu'il avait un moteur et des qualités de grimpeur-rouleur quand il est arrivé. Et puis, c'est un super jeune avec une super mentalité. Il a la tête sur les épaules », encense Gérard Anger, directeur sportif du Véloce Club Spinalien. Pourtant c'est dans l'indifférence des guidons que Joseph a grandi. Enfant d'une famille de fondeurs, il n'est nulle autre que le petit frère de Marie-Lou Pierrat, qui présente un bon niveau dans les compétitions régionales. « Dans ma famille le ski de fond c'est sacré, mais moi je n'étais pas très doué », rigole le jeune Vosgien, qui a pratiqué le même sport que ses aînés entre ses 7 et 10 ans, avant de tenter l'expérience en ski alpin, sans succès. À 16 ans, le jeune Joseph se laisse tenter par le cyclisme et un ami lui propose de se licencier dans son club. « Personne ne fait du cyclisme dans la famille. Avant j'en faisais juste comme ça avec les copains, et finalement j'ai contacté Gérard

Anger et c'est comme ça que tout a commencé ».

« Je n'avais aucune ambition »

C'est donc à l'aube de ses dix-sept ans que l'histoire entre Joseph Pierrat et le cyclisme commence à s'écrire. Il a tout à apprendre, tout à découvrir dans ce sport, mais ce n'est pas ce qui va effrayer le Voinraud. « Son fort potentiel est indéniable, il a le physique pour, mais il doit encore progresser dans la technique, dans sa façon de rouler, dans son placement », énumère Gérard Anger, en faisant référence aux qualités en montagne de son poulain. « Je n'avais aucune ambition en arrivant, je pense plus à progresser qu'aux résultats et ça s'est fait tout seul. Je n'ai pas un grand gabarit donc c'est un avantage et en tant que Vosgien on s'habitue vite à monter des cols. J'aime bien ça ».

Après seulement deux saisons, il est retenu avec la sélection du Grand Est pour participer à la Classique des Alpes juniors, une course internationale. C'est le premier tournant. « Ça m'est tombé dessus, je ne m'y attendais pas », reconnaît le jeune homme. Mieux encore, il sera aussi sélectionné pour les championnats de France de l'avenir. Malheureusement des chutes amenuiseront ses chances dans les deux courses. « J'ai une anecdote sur cette sélection



Joseph Pierrat s'est emparé du maillot de champion des Vosges le 19 août dernier. Photo Florent Seiler

tion. Quand je l'ai annoncé à Gérard, il m'a tout de suite dit qu'il m'emmènerait. On est parti en Normandie avec sa femme et j'ai dormi chez des amis à lui. Il dévoue sa vie au vélo. » Lancé dans le 36e prix de Xonrupt ce samedi, Joseph Pierrat ne se doutait pas que ce serait son jour de gloire. Pourtant c'est bien lui qui s'empare par la même occasion du maillot de champion des Vosges. « L'arrivée était taillée pour lui. Il a fait toute la course dans les quinze premiers », décrypte Gérard Anger. « Le maillot était dans un

coin de ma tête pendant la course, en plus le tracé passe sur mes routes d'entraînements, il y avait ma famille, mes amis, ça me tenait à cœur. Dans le cyclisme il y a une part de chance. Je peux être fort, avoir les jambes et terminer 10 ou 20e. Sur cette course ça m'a souri. La saison a été difficile, ce succès fait du bien. Ce maillot c'est une motivation supplémentaire pour l'année prochaine », explique celui qui va rester à Epinal mais qui suscite déjà quelques convoitises.

● Augustin Thiéfaine

## Tennis ● Le TC Eloyes tient son premier open

C'est une première cet été ! Le Tennis Club d'Eloyes, grâce à l'implication de son juge arbitre, Adrien Pallier, et du président, Freddy Houssemand, a enfin son propre open. Si les premiers échanges ont résonné sur les courts le 18 août dernier, 70 inscrits vont batailler jusqu'au 3 septembre pour remporter cette première édition. « Cela fait déjà quelques années qu'on y pense, l'ancien président avait proposé que quelqu'un passe la formation de juge arbitre, je me suis prêté au jeu », se remémore l'actuel juge arbitre loya. Seul regret pour l'organisation, un tableau féminin n'a pas pu être construit, faute d'un nombre d'inscrites suffisant. Les deux courts en béton poreux seront donc largement mis à contribution pendant cette quinzaine de jours, et devraient l'être à nouveau.

## Cyclisme ● Tour Poitou-Charentes: Bouhanni largement distancé

Reliant Aulnay-de-Saintonge (Charente-Maritime) à Bressuire (Deux-Sèvres) sur un tracé d'une distance de 187,3 kilomètres, la deuxième étape du Tour de Poitou Charentes a vu le Français de la Groupama-FDJ, Paul Penhoët, s'imposer. Déjà troisième sur la première étape, il a su être le plus fort sur une arrivée dessinée pour les puncheurs.

Pour le Vosgien Nacer Bouhanni, l'opération a été bien plus délicate. Distancé, il termine en 88e position à l'52" de son compatriote.